
受理
番号 質問者 主な質問項目

１．町長の政治姿勢について

　　　町長の政治姿勢と施政方針、来年度の予算編成方針について。

２．さかわぐるぐるバスについて

　　　コミュニティーバスではカバーしきれない高齢者の方や障がい者の方などへの

　　対応。

３．学校部活動の激励費支給について

　　　中学校の部活動で、生徒、団体が四国大会、全国大会に出場する際、交通費や

　　宿泊費を支給する激励費について。

１．保育料の軽減について

　①　高知県内の保育料軽減状況。

　②　国や県の施策について。

　③　保育料軽減について。

２．国保税について

　①　境界層の入院費補助の周知徹底について。

　②　子どもの均等割について。

　③　今後の国保税について。

３．要介護者の障がい者認定について

　　　要介護を認定された人の障がい者認定はどうなっているか。

４．その他

　　　黒岩中学校の統合について。

１．しあわせな町づくりの取り組みについて

　①　「核兵器禁止条約」について、平和首長会議の一員および非核三原則宣言の町の

　　　町長としての見解。

　②　安全に安心して暮らせる町づくりと平和な社会を求める事業の構想について。

２．黒岩中学校の統廃合の経過と今後の対策について

　①　統廃合に関わる経過について。

　②　統廃合後の、子どもや地域および佐川への支援の対策について。

　③　交付金減額による地域経済への影響について。

３．小中学生への教材費補助制度の導入について

　①　「義務教育費は無償とする」見解について。

　②　小中学生の教材費の保護者の負担額について。

　③　就学援助制度の活用の拡大と小中学生への教材費補助について。

４．地元の仕事づくりと活性化に向けた住宅リフォーム助成制度導入について

　①　木造住宅耐震化支援事業の進捗状況。

　②　住宅リフォーム助成制度の導入について。

１．平成３０年度予算編成方針について

　①　基本的な方針について。

　②　新たな取り組みや特徴的な事業は。

　③　予算編成方針を受けて、各課はどのような手順で編成にあたるのか。

　④　第５次佐川町総合計画に基づくアクションプランは確実に進められているか。
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２．教育研究所について

　①　何を目的としての設置か。

　②　取り組む内容は。

　③　人員体制、予算規模は。

３．斗賀野青空公園のトイレの改修について

　　　現状の方式での維持は限界にきている。早急に改修すべきだ。

１．三野、青去地区の春日川改修について

　　　西佐川駅東側の春日川が、土砂が堆積し水位が上がっている。台風等の多雨によ

　　り氾濫の危険性が出ている。そのために地区ハウスや住居、町のメガソーラーが水没

　　する危険性が高くなっている。それを防止するために川の改修はできないか。

２．佐川町内道路改善について

　　　町内では大きな道路は整備が進みつつあるが、町なかの整備が進んでいない。

　　町なかの道路整備が必要ではないか。

３．町キャラクターについて

　　　佐川町のキャラクターをつくってはどうか。前議会で質問したが、もう一度問う。

４．高吾北地区マラソン大会について

　　　高吾北地区でのマラソン大会を実施してはどうか。例えば高吾北地区で協力して

　（仮称）仁淀ブルーマラソンはどうか。

５．佐川町佐川地区の集落活動センターについて

　　　町内４地区で集落活動センターが開設された。残すは佐川地区だけである。佐川地

　　区の集落活動センター的活動をどう考えるか。

６．佐川町活性化について

　　　今後の町活性化活動をどのように進めていくのか。そのための実施実動体をどう考

　　えるのか。

１．黒岩中学校の統合に関する全般的事項について

　①　統合に至るまでの経過を時系列的に聞き、町長が決断に至った経過を併せて問う。

　②　今後、校舎および敷地（グラウンドを含む）の管理並びに利活用方針をどう立ててい

　　　くのか。

　③　休校に伴い減少する全ての経費の費目と総額（黒中分だけ）とスクールバス購入費

　　　等新たに発生する経費（概算で了）をトータル的に問う。

　④　今後「さびれ行く黒岩」等のマイナスイメージに拍車がかかりはしないか。地方創生

　　　の佐川版の縮図の逆ではないか。

２．観光振興と住民の安全・安心対策およびきれいな町づくりについて

　①　町内の観光資源について町長の認識と利活用方針について政策を問う。

　②　入込客の増加に伴う防犯等、住民の安全・安心対策について。

　③　売れる土産物や新商品開発および販売場所も含めて、その現状とビジョンを問う。

　④　観光協会の事務所機能や勤務状況を問う。

　⑤　佐川町が輩出した偉人を生かした町おこし計画と偉人の顕彰事業並びに広井勇博

　　　士の顕彰会（準備会）について。

３．給付型奨学資金制度の早期新設について

　　　低所得者家庭の意欲ある子どもが夢や才能を伸ばせるための給付型奨学資金の新

　　設について、町長の見解を問う。

４．町有財産（休眠地や不要地・分譲宅地等）の売却と半永久借地の取得につ

　いて

　　　分譲宅地の販売促進状況と休眠地の売却および半永久借地の取得について。
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５．ぐるぐるバスについて

　①　バスの車種決定の根拠（エンジン、型式等）について。

　②　事業実施に伴う全ての初期経費の総額。

　③　黒岩観光運行分を含む４台のバスの１日の総走行距離と１カ月間の収支を問う。

６．行政報告や所信表明、一般質問の答弁の中から町長の施政方針について

　関連質問をする

１．黒岩から佐川中学校への登下校について

　　　黒岩の中心部にある黒原、原、岬、寺野、場所ケ内、台住そして平野、大田川は、

　　梅雨ころから秋にかけて、台風大雨時には登下校ができなくなることが考えられる。

　　具体的な対策はどうか。

２．転校して佐川中学校に行く生徒の心のケアは

　　　思春期でもあり、多感な年頃で急激な変化に対応できない生徒、新入生へのいじめ

　　問題もないとは限らないが、どのように考えているのか。

３．休校後の校舎利活用について

　　　黒岩中学校は、耐震化されていて安心使用できる建造物なので、将来は廃校として

　　企業誘致など行い、黒岩佐川の発展につなげたらどうか。

１．ぐるぐるバスの本格運行に向けた意見交換会の内容について

　　　各地区で本格運行に向けた意見交換会が開催されたが、地区で出た意見の内容、

　　本格運行で反映された意見の内容、今後検討される意見の内容について聞く。

２．佐川町教育研究所の設置について

　　　教育研究所の設置目的、教育委員会が異なる佐川町加茂地区の子供たちにどのよ

　　うにつないでいくかについて聞く。

３．「再犯の防止等の推進に関する法律」の制定に伴う地方公共団体との連携

　について

　　　平成２８年１２月に「再犯の防止等の推進に関する法律」が制定・施行された。これを

　　機に地方公共団体との連携の重要性が高まるとともに、連携のあり方についても変化

　　が求められている。その内容について聞く。

１．五位山イルミネーション企画開催について

　　　五位山地域だけにとどまらず、この企画を佐川町全体の活性化につなげていく構

　　想は。

２．「坂本龍馬を教科書から排除する」この問題に対する佐川町の対応は

　　　佐川町には維新の志士たちが脱藩の途中に落ち合った寺がある。明治維新の立役

　　者であり、いち早くグローバルな感覚で世界に目を向けた坂本龍馬が、なぜ偉人でな

　　くなるのか理解に苦しむ。町長の見解を求める。

３．地域おこし協力隊活動内容について

　①　地域予算の内容は。

　②　現在、何名いるのか。

　③　来年度の募集予定は何名か。

　④　佐川で働きたい人はいないのか。

　⑤　この募集はいつまで続くのか。
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